

## Bajarán tarifas eléctricas industriales (El Financiero 10/12/08)

Bajarán tarifas eléctricas industriales (El Financiero 10/12/08) Esther Arzate Miércoles, 10 de diciembre de 2008

Garantiza Kessel "ajuste importante" en el primer trimestre de 2009. El precio más bajo se verá en abril. Sin problemas, los proyectos energéticos. En el primer trimestre de 2009 las tarifas eléctricas para usuarios industriales disminuirán debido a la reducción en precios de los combustibles que se utilizan para generar energía, anticipó la secretaria de Energía, Georgina Kessel, quien refirió que quienes contrataron la tarifa fija por un año ya obtuvieron un descuento de 12 por ciento. La funcionaria se rehusó a dar a conocer la tasa promedio en la que se ajustarán a la baja los servicios de electricidad a los clientes industriales que utilizan energía de alta tensión, pero garantizó que "será un ajuste muy importante", y que el precio más bajo se verá en abril. Por disposición oficial, desde el 17 de noviembre los industriales pueden escoger una tarifa fija o seguir con la tarifa normal en el servicio de electricidad. Los industriales pueden proteger con la tarifa única desde el 10 hasta el 100 por ciento de su consumo. Ante la reducción en los precios de los combustibles que se utilizan para la generación de energía, las condiciones pueden cambiar para quienes no compraron la tarifa fija; de ahí que las autoridades prevén una reducción en los precios. Este mes la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe definir si sólo se corregirán las tarifas con base en la inflación, o mantendrá los movimientos en función de los costos de los energéticos durante todo 2009. Entrevistada al término de su participación en el Segundo Encuentro de Vivienda: Hacia el Desarrollo Sustentable de la Ciudad de México, la titular de la Secretaría de Energía (Sener) aseveró, en otro tema, que los recursos financieros para los proyectos del sector energético están garantizados. "Las principales obras de infraestructura del sector energético cuentan con financiamiento", precisó. No obstante, aceptó que "ha habido un ligero retraso en la presentación de propuestas para las licitaciones que hemos publicado, pero el sector energético sigue avanzando como teníamos planeado". De la definición del sitio para la construcción de una nueva refinería, Kessel Martínez señaló que Pemex continúa evaluando las alternativas para elegir el mejor lugar. "Es importante que tomemos la decisión de tener una refinería en la mejor ubicación posible para tener los mayores beneficios." En ese sentido descartó que Tuxpan, Veracruz, sea la opción más rentable y económica, como lo demuestra el estudio de factibilidad que presentó Pemex al Congreso de la Unión. Aclaró que dicho estudio fue preliminar y que la parastatal petrolera está ultimando los detalles del análisis de los sitios susceptibles, por lo que la decisión respecto a la ubicación de la obra -que requerirá de inversiones de entre nueve mil y diez mil millones de dólares-, será dada a conocer en enero.